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Первым участком, который мы по-
сетили, стал избирательный уча-
сток № 5 на улице Московской, 

26. Самые ответственные и активные 
избиратели пришли сюда к моменту 
открытия — к 8.00. В числе первых про-
голосовал и Губернатор Орловской об-
ласти А.П. Козлов. Опустив избира-
тельный бюллетень в урну, Александр 
Петрович дал журналистам региональ-
ных СМИ блицинтервью. Губернатор 
подчеркнул, что для него как для главы 
региона с выборами депутатов Орлов-
ского городского Совета связаны боль-
шие ожидания.

— Местная власть должна быть эф-
фективной, — сказал А.П. Козлов, — 
особенно городская власть. И я наде-
юсь, что новый горсовет будет рабо-
тать более активно и эффективно, чем 
нынешний депутатский корпус.

Прибывшая на избирательный уча-
сток председатель муниципальной из-
бирательной комиссии г. Орла Т.Д. Анд-
рианова доложила Губернатору, что 
все избирательные участки в городе 
были открыты в установленное время, 
и голосование проходит активно.

В том, что это действительно так, 
мы смогли убедиться, побывав на из-
бирательных участках № 43 и № 44 в 
Северном районе Орла. Здесь голосо-
вали жители 15-го избирательного ок-
руга. По данным председателей участ-
ковых избирательных комиссий 
М.М. Мориной (участок № 43) и 
Н.А. Мартыновой (участок № 44), за 
два часа работы обоих избирательных 
участков здесь проголосовало порядка 
10 процентов избирателей.

Среди тех, кто голосовал на изби-
рательном участке № 43 (школа 
№ 13), — студентка второго курса 
ОрелГТУ Алена Жевлакова. Для Але-
ны выборы депутатов Орловского 
горсовета стали первыми, в которых 
она приняла участие как избиратель. 
Из четырех кандидатов, баллотиро-
вавшихся по данному избирательно-
му округу, Алена отдала предпочте-
ние кандидату от «Единой России». 
На наш вопрос, чего она ждет от свое-
го кандидата в случае его победы на 
выборах, Алена ответила коротко и 
четко: справедливости.

Удалось нам пообщаться и с самим 
кандидатом — представителем «Еди-
ной России» Ю.Н. Козловым, голосо-
вавшим на том же избирательном уча-
стке.

Мы обратились к кандидату с воп-
росом, что он намерен поставить во 
главу угла своей работы, если будет 
избран депутатом.

— Прежде всего заботу о людях, — 
ответил нам Ю.Н. Козлов, — и в первую 
очередь о старшем поколении. Ведь 
если мы не будем бережно и с уваже-

нием относиться к своему прошлому, у 
нас не будет будущего.

Что ж, у Юрия Николаевича есть все 
шансы реализовать свои планы на 
практике: как стало нам известно на 
момент подготовки данного материала 
к публикации, кандидат от «Единой 
России» Ю.Н. Козлов одержал победу 
на выборах в своем округе.

Пока жители областного центра оп-
ределяли, кто станет депутатом го-
родского парламента, избиратели из 
районов области голосовали за кан-
дидатов в депутаты местных советов 
и избирали глав районных и сельских 
администраций. В ходе нашего жур-
налистского выборного марафона мы 
посетили избирательный участок 
№ 610 (Жилинская средняя школа) в 
Орловском районе. Здесь голосова-
ние шло по нескольким бюллетеням: 
жители округа выбирали главу адми-
нистрации Орловского района, а так-
же депутатов Орловского районного и 
Неполодского сельского Советов. По 
словам председателя участковой из-
бирательной комиссии М.И. Казачки-
ной, жители округа выразили огром-
ное желание проголосовать за своих 
кандидатов: к моменту открытия из-
бирательного участка здесь даже соб-
ралась очередь из избирателей.

В этот день наши корреспонден-

ты побывали и на других участках, 

где шло голосование. Подробно-

сти — на 2-й странице.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Андрея САСИНА.

14 марта в 

Администрации 

области состоялось 

совещание, которое 

провел Губернатор 

Орловской области 

А.П. Козлов.

Открывая совещание, глава 
региона остановился на пред-
варительных результатах вы-
боров в органы местного са-
моуправления, состоявшихся 
13 марта. В ходе выборов за-
мещено 2965 депутатских ман-
датов. Явка по области соста-
вила 45 %.

С информацией о выпол-

нении поручений Президен-

та Российской Федерации, 

Председателя Правитель-

ства Российской Федера-

ции, Губернатора Орлов-

ской области выступил на-
чальник контрольного управ-
ления Аппарата Губернатора и 
П р а в и т е л ь с т в а  о б л а с т и 
К.А. Паршин.

С информацией о ходе 

подготовки к празднованию 

450-летия основания горо-

да Орла выступил замести-
тель Председателя Правитель-
ства области, руководитель 
блока финансово-экономичес-
кого развития Ю.Н. Парахин.

План основных мероприя-
тий, связанных с подготовкой 
и проведением празднования 
450-летия основания города 

Орла, утвержденный Предсе-
дателем Правительства РФ 
В.В. Путиным, включает 49 ме-
роприятий, финансируемых в 
рамках вновь принимаемых 
бюджетных обязательств, и 20 
мероприятий, финансируемых 
в рамках действующих феде-
ральных целевых программ.

Общий объем финансиро-
вания в 2011—2016 годах за-
планирован в сумме 12,5 млрд. 
рублей, из них за счет средств 
федерального бюджета — 
5,3 млрд. рублей, бюджета об-
ласти и  бюджета города 
Орла — 5,1 млрд. рублей, вне-
бюджетных источников — 
2,1 млрд. рублей.

Остальная часть средств 
будет получена за счет участия 
в федеральных программах.

Указанные средства плани-
руется направить на модерни-
зацию инженерно-технических 
сооружений и коммунальных 
сетей, строительство и ре-
конструкцию набережных реки 
Оки и реки Орлика, строитель-
ство автомобильных дорог, 
строительство трех детских 
садов и четырех школ, строи-
тельство, реконструкцию и ос-
нащение учреждений здраво-
охранения, спортивных объек-
тов, а также на комплексное 
благоустройство города.

Общий объем финансиро-
вания в 2011 году в соответст-
вии с утвержденным планом 
мероприятий должен соста-
вить 485,5 млн. рублей.

В настоящее время в об-
ластном бюджете и бюджете 
областного центра запланиро-
вано 292 млн. рублей на реа-
лизацию в 2011 году меропри-
ятий по подготовке к праздно-
ванию 450-летия города Орла.

В обсуждении вопроса при-
нял участие мэр города Орла 
В.В. Сафьянов.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, глава региона под-
черкнул, что мероприятия, не 
внесенные в план основных 
мероприятий, должны быть 
реализованы в рамках феде-
ральных целевых программ и 
за счет привлечения дополни-
тельных инвестиций.

Департаменту экономики 
Орловской области в срок до 
1 августа 2011 года поручено 
разработать областную целе-
вую программу «Подготовка и 
проведение празднования 
450-летия основания города 
Орла, 2011—2016 годы».

«Программа должна быть 
предельно прозрачной, с конк-
ретным планом мероприятий 
по каждому объекту, опреде-
лением ответственных за вы-

полнение мероприятий и чет-
кими сроками», — подчеркнул 
А.П. Козлов.

Департаменту образова-
ния, культуры и спорта, Депар-
таменту здравоохранения и 
социального развития, Депар-
таменту строительства, транс-
порта и ЖКХ совместно с ад-
министрацией города Орла 
следует в срок до 1 июля 2011 
года обеспечить подготовку 
проектно-сметной документа-
ции по объектам плана основ-
ных мероприятий, которые 
должны финансироваться в 
2012 году.

С информацией о комплек-

се мероприятий, направ-

ленных на минимизацию по-

терь во время весеннего па-

водка на территории обла-

сти, выступил начальник Глав-
ного управления МЧС России 
по Орловской области А.А. Но-
виков.

По прогнозам, в текущем 
году половодье ожидается 
выше средних многолетних зна-
чений. Вскрытие рек прогнози-
руется в период с 24 марта по 
1 апреля. При осложнении ме-
теорологической обстановки 
возможно повышение уровня 
воды до опасных, а также кри-
тических значений. Наиболее 
сложная обстановка может 

сложиться в городах Орле, 
Мценске, Болхове, Кромском 
и Орловском районах.

В настоящее время в обла-
сти создана необходимая 
группировка сил и средств об-
ластной территориальной под-
системы РСЧС, в том числе ре-
зерв с привлечением личного 
состава Орловского террито-
риального гарнизона. Струк-
турные подразделения Главно-
го управления и областного уч-
реждения «Отряд аварийно-
спасательной и противопо-
жарной службы» укомплекто-
ваны необходимыми средст-
вами спасения людей на воде. 
Пожарные части, расположен-
ные в паводкоопасных райо-
нах, дополнительно оснащены 
резиновыми надувными лод-
ками.

А.П. Козлов указал на необ-
ходимость рассматривать все 
возможные варианты развития 
событий и выполнять требова-
ния МЧС, проработать вопро-
сы возможной эвакуации 
людей и охраны жилых домов, 
попадающих в зону вероятно-
го подтопления.

С информацией о ходе ре-

ализации инвестиционных 

соглашений, заключенных 

Правительством области в 

ходе работы Орловского 

экономического форума 

2010 года, выступил руково-
дитель Департамента эконо-
мики области Ю.А. Есипов.

В настоящее время продол-
жается развитие мощностей 
по производству ряда инсули-
новых аналогов и человече-
ских инсулинов ЗАО «Санофи 
Авентис Восток». Объем за-
планированных на 2011 год ин-
вестиций составит около 200 
млн. рублей.

На строительство совре-
менного высокотехнологично-
го производства цемента ООО 
«Орелстройтех» планируется 
направить более 2,4 млрд. 
рублей.

Инвестиционная програм-
ма филиала ОАО «МРСК Цент-
ра» на 2011 год предусматри-
вает вложения 536,84 млн. 
рублей.

ИПГ «Гидравлические ма-
шины и насосы» в 2011 году 
планируется освоить 240 млн. 
рублей, организовать произ-
водство новых видов насосно-
го оборудования.

УК ОАО «Квадра-Генериру-
ющая компания» на развитие 
системы теплоснабжения го-
рода Орла, энергосбережение 
и повышение энергоэффек-
тивности в 2011 году направит 
свыше 132 млн. рублей.

К 1 сентября планируется 
завершение строительства 
цеха убоя ООО «Знаменский 
СГЦ». В текущем году компа-
ния приступит к строительству 
двух племенных репродукто-
ров. Объем инвестиций соста-
вит 2,8 млрд. рублей.

На развитие кластера тор-
гово-развлекательных услуг 
ЗАО «Корпорация «ГРИНН» в 
2011 году направит 1 млрд. 
рублей инвестиций. В текущем 
году будет сдан в эксплуата-
цию второй корпус гостиницы, 
а также запланировано строи-
тельство аквапарка.

На создание центров позит-
ронно-эмиссионной и компью-
терной томографии на терри-
тории Орловской области ГК 
«Роснано» будет вложено 500 
млн. рублей.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, А.П. Козлов подчерк-
нул, что Правительство Орлов-
ской области заинтересовано 
в установлении прочных парт-
нерских связей только с теми 
инвесторами, которые наце-
лены на реализацию в регионе 
реальных проектов. В этой 
связи Губернатор поручил Де-
партаменту экономики в крат-
чайшие сроки подготовить ин-
формацию по всем объектам и 
предприятиям, с которыми 
были подписаны соглашения, 
на предмет их выполнения.

С информацией о ходе 

подготовки к весенне-поле-

в ы м  р а б о т а м ,  з и м о в к е 

скота, закупке минеральных 

удобрений, средств защиты 

растений и производстве 

молока сельхозпредприяти-

ями области выступил руково-
дитель Департамента сельско-
го хозяйства В.И. Коротеев.

Подводя итоги обсуждения, 
А.П. Козлов подчеркнул: «Мы 
обязаны не только своевре-
менно и качественно провести 
сев, но и получить в текущем 
году максимально возможный 
урожай».

Отметив, что в целом на се-
годня область готова к весен-
нему севу, глава региона ука-
зал на необходимость органи-
зации своевременной закупки 
горючего по льготным ценам, 
завершения закупок сложных 
удобрений. Губернатор пору-
ч и л  а г р о п р о м ы ш л е н н о м у 
блоку взять эти вопросы на 
особый контроль.

Также А.П. Козлов поручил 
Департаменту сельского хо-
зяйства активизировать рабо-
ту, которая направлена на со-
действие в приобретении фер-
мерами отечественной сель-
х о з т е х н и к и  п о  л ь г о т н ы м 
ценам.

В совещании приняли уча-
стие Председатель областно-
го Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, главный феде-
ральный инспектор в Орлов-
ской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба 

Губернатора.

Совещание в Администрации области

День выборов
В воскресенье в Орловской 

области прошли выборы 

в органы местного 

самоуправления. 

В Орле горожане выбирали 

депутатов Орловского 

городского Совета. 

В районах — глав районных 

и сельских администраций 

и депутатов местных 

советов. Журналисты 

«Орловской правды» 

побывали на нескольких 

избирательных участках 

и понаблюдали 

за процессом голосования.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

П О С ТА Н О В Л Е Н И Е
от 25 февраля 2011 года 
г. Орел     № 47/1394-ОС

Об отчете Контрольно-счетной палаты 
Орлов ской области о работе в 2010 году

В соответствии со статьей 28 Закона Орловской области от 15 августа 
2007 года № 695-ОЗ «О Контрольно-счетной палате Орловской области» 
Орловский областной Совет народных де путатов ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. Отчет Контрольно-счетной палаты Орловской области о работе в 
2010 году утвердить (прилагается).

2. Контрольно-счетной палате Орловской области продолжить в 
2011 году контрольную и экспертно-аналитическую деятельность в со-
ответствии с утвержденным планом работы.

3. Настоящее постановление опубликовать в газете «Орловская 
правда».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить 
на комитет по бюджету, налогам и финансам областного Совета народ-
ных депутатов.

Председатель областного Совета 
народных депутатов                 И.Я. МОСЯКИН.

9 марта на заседании правления государственной корпора-
ции — Фонда содействия реформированию ЖКХ в числе других ре-
гионов рассмотрен годовой отчет Орловской области.

В представленных регионом материалах содержится, в частно-
сти, информация о ходе реализации адресной программы по про-
ведению капитального ремонта многоквартирных домов, програм-
мы переселения граждан из аварийного жилищного фонда. Кроме 
того, в отчете содержатся сведения о расходовании средств фон-
да, а также средств бюджетов области и муниципалитетов на реа-
лизацию указанных программ за 2010 год.

По результатам рассмотрения отчета Орловской области нару-
шений условий предоставления фондом финансовой поддержки 
региону не выявлено.

Пресс-служба Губернатора.

Фонд содействия реформированию ЖКХ 
рассмотрел годовой отчёт Орловской области

3Cя стр.

Постановление 

Правительства 

области

Постановлением 
Правительства Орлов-
ской области № 72 ут-
верждена проектная 
документация строи-
тельства детского са-
да в микрорайоне «На-
угорский» в городе 
Орле. Документация 
имеет положительное 
заключение Орелобл-
госэкспертизы.

Детский сад рас-
считан на 260 детей.

Двухэтажное зда-
ние будет построено 
на площади свыше од-
ного гектара. Продол-
жительность строи-
тельства — 9,5 меся-
ца.  Сметная стои-
мость строительства в 
текущем уровне цен — 
161,79 млн. рублей, в 
том числе строитель-
н о - м о н т а ж н ы х  р а -
бот — свыше 146,7 
млн. рублей.

Пресс-служба 

Губернатора.

Премьер-министр напомнил, что заплани-
ровано построить 24 перинатальных цент-

ра — два федеральных и 22 региональных. В 
2008 — 2010 годах на их строительство и осна-
щение было направлено 19 миллиардов руб-
лей из федерального бюджета. Учитывая про-
сьбы руководителей регионов, губернаторов, 
в 2010 году было дополнительно выделено ещё 
800 миллионов рублей.

Сегодня 11 перинатальных центров уже ра-
ботают. Один из них, открывшийся 1 марта, в 
ходе своей рабочей поездки в Рязань посетил 
В.В. Путин. Своими впечатлениями от увиден-
ного премьер-министр поделился с участни-
ками конференции: «Знаете, это такой меди-
цинский дворец, я бы сказал — современный, 
красивый, оснащённый по-современному, 

самое современное, классное оборудование, 
коллектив замечательный, опытные молодые, 
перспективные люди». Он подчеркнул, что пе-
ринатальные центры создавались для оказа-
ния высокотехнологичной помощи в трудных 
или в самых трудных случаях, там, где возмож-
ностей обычных медучреждений, роддомов 
явно недостаточно. В новых перинатальных 
центрах уже принято около 20 тысяч родов. 
Квалифицированную консультацию получили 
порядка 50 тысяч женщин. Как отметил глава 
правительства, отдача от таких центров оче-
видна. Например, в Калининградской области 
после открытия центра только за один 2010 год 
младенческая смертность снизилась более 
чем на 35 процентов!

(Окончание на 2-й стр.)

АКТУАЛЬНО

В центре внимания — 
медицинские центры

В минувшую пятницу Председатель Правительства Российской 

Федерации В.В. Путин совершил рабочую поездку в Рязань, где в 

режиме видеоконференции провёл совещание, посвященное двум 

важнейшим темам — строительству, вводу в эксплуатацию и работе 

перинатальных центров, а также региональным программам 

модернизации здравоохранения, на которые из федерального бюджета 

в ближайшие два года выделяется более 450 миллиардов рублей.
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При этом премьер-министр не 
стал заглушать проблемы — напро-
тив, говорил о них открыто и до-
вольно жёстко. Проведённое об-
следование показало массу нега-
тивных моментов. Например, неко-
торые пациентки жалуются, что им 
пришлось платить деньги, чтобы 
попасть в новый перинатальный 
центр. Кроме того, они должны бы-
ли оплачивать и лекарства. «Я не 
очень понимаю — почему?! — воз-
мутился В.В. Путин. — Факты тре-
бования денег были отмечены в Ки-
рове, пациентки из Иркутска, Рос-
това, Екатеринбурга, Калинингра-
да, Курска, Твери сталкивались с 
формальным и даже грубым отно-
шением персонала, говорят об эле-
ментарной нехватке бытового обо-
рудования — чайников, халатов, 
столиков, о некомфортных услови-
ях в палатах — ведь современные 
центры, а там то холодно, то жарко. 
В некоторых центрах отсутствуют 
аптеки, буфеты, магазины, терми-
налы оплаты сотовой связи. Есть 
претензии по качеству питания — 
одним словом, не решены вопросы, 
без которых трудно представить 
нормальную обстановку. Кстати, 
практически нигде нет выхода в Ин-
тернет, а это, как мы понимаем, 
один из самых удобных способов 
сегодня пообщаться с близкими. 
Тем более это же перинатальные 
центры, это роддома, современ-
ные, технологичные, и в режиме ви-
деоконференции родственникам 
такая связь была бы как нельзя 
кстати. Поэтому проблему с под-
ключением к Интернету нужно ре-
шать как можно быстрее».

Как подчеркнул глава правитель-
ства, «наша задача — создать в пол-

ном смысле современные меди-
цинские центры, где будут учтены 
все аспекты — от передовых техно-
логий до создания комфортных бы-
товых условий. И тут многое зави-
сит от заинтересованной работы 
всех властей — и федеральных, и 
региональных».

Одна из важнейших задач — 
сформировать крепкие профессио-
нальные коллективы, привлечь спе-
циалистов: врачей, средний меди-
цинский персонал. Нужно сделать 
всё, чтобы повысить престиж рабо-
ты в подобного рода медицинских 
учреждениях и в целом авторитет 
профессии врача, медицинского 
работника, отметил В.В. Путин. 
Нужно вкладывать деньги в квали-
фикацию специалистов и думать о 
будущем.

Приоритет — внедрению совре-
менных систем организации меди-
цинской помощи. Центры должны 
работать с максимальной отдачей. 
Пациентов необходимо избавить от 
очередей и ожиданий, а врачей — 
от бесконечной писанины. К сожа-
лению, отметил В.В. Путин, пока 
только в рязанском и калининград-
ском перинатальных центрах ведут-
ся электронные истории болезни.

Премьер-министр также обратил 
внимание участников конференции 
на то, что в Воронеже, Краснодаре, 
Мурманске, Саранске, Саратове и  
других городах работы по строи-
тельству перинатальных центров 
завершены, однако их ввод в экс-
плуатацию затягивается, и затяги-
вается абсолютно неоправданно, 
считает В.В. Путин: «При грамотном 
планировании работы никаких труд-
ностей с закупкой и монтажом обо-
рудования быть не может. Напри-
мер, в Воронеже стройку заверши-
ли к 1 января, а поставка техники 

ожидается только в апреле–мае, и 
ещё два-три месяца уйдёт на её ус-
тановку. В итоге первых пациенток 
центр примет лишь к концу лета — 
это в лучшем случае! Я прошу руко-
водителей регионов взять подоб-
ные вопросы под личный контроль 
и до 15 апреля доложить о прини-
маемых мерах».

Довольно остро встал вопрос за-
купки медицинского оборудования. 
Почему-то одна и та же медтехника, 
причём заказанная у одного и того 
же производителя, отличается по 
цене иногда в разы. Так, для центра 
в Иркутске закуплен кувез немецко-
го производства для транспорти-
ровки новорождённых по цене 800 
тысяч рублей, а для центра в Перми 
такой же — за 1 миллион 300 тысяч 
рублей! Разница — 160 процентов. 
Для центра в Саранске закуплена 
эндоскопическая стойка немецкого 
производства с набором инстру-
ментов для полного объёма опера-

ции по цене 3,9 миллиона рублей, а 
для центра в Кур ске — уже за 7 мил-
лионов рублей. Разница — 177 про-
центов. Но есть и гораздо более пе-
чальные примеры. В Кемерово за-
куплен дефибриллятор производ-
ства Японии за 84 тысячи рублей, а 
для центра в Краснодаре такой 
же — за 464 тысячи рублей! «Такая 
ситуация абсолютно недопусти-
ма, — сказал В.В. Путин. — Я прошу 
коллег в регионах следить за этим, 
не забывать, что все мы несём пер-
сональную ответственность за то, 
что происходит в этой сфере. На-
помню: я уже дал соответствующее 
поручение определить порядок, по 
которому устанавливается перво-
начальная цена контракта. Минэко-
номразвитию, Минфину и ФАС Рос-
сии надо завершить эту работу в 
кратчайшие сроки».

И ещё один принципиальный мо-
мент. Фактическая стоимость 
строительства квадратного метра 

перинатального центра в регионах 
значительно отличается. Например, 
в Чите, Благовещенске и Курске 
квадратный метр обходится в сум-
му порядка 40 тысяч рублей, а в 
Волгограде и Екатеринбурге — уже 
60 тысяч, в Перми —70 тысяч. «Нуж-
но тщательно изучить эту строи-
тельную бухгалтерию и там, где не 
будет внятного обоснования цен, 
определить персональную ответ-
ственность каждого», — подчеркнул 
В.В. Путин.

— Когда мы говорим о защите 
материнства и детства, мы гово-
рим о важнейшей части более мас-
штабного проекта — проекта под-
держки рождаемости, демографи-
ческой программы в стране. Каж-
дый из нас отдаёт себе отчёт в том, 
насколько эта тема важна для су-
деб страны, для будущего России. 
И программа перинатальных цент-
ров — это только часть этой боль-
шой программы по поддержке рож-

даемости, по демографической 
программе, — отметил он. — После 
открытия каждого из этих центров 
ваша работа не заканчивается. В 
постоянном режиме нужно зани-
маться их развитием, решать проб-
лемы трудовых коллективов и в це-
лом эффективно использовать воз-
можности центров для совершен-
ствования всей системы здраво-
охранения в регионе.

Что касается региональных про-
грамм модернизации здравоохра-
нения, то правительство заверши-
ло рассмотрение всех представ-
ленных региональных программ в 
начале марта. Анализ был подроб-
ным и критическим и выявил ряд 
принципиальных моментов. Так, в 
некоторых субъектах РФ не выпол-
няется решение о выделении в рам-
ках программ не менее 25 процен-
тов средств на мероприятия по мо-
дернизации службы детства и ро-
довспоможения. В Приморском 

крае, в Волгоградской и Сахалин-
ской областях, в Еврейской авто-
номной области на эти цели пре-
дусмотрено всего от 4 до 14 про-
центов. «Я сомневаюсь, — сказал 
премьер-министр, — что в перечис-
ленных мной областях всё так хоро-
шо, что в процессе модернизации 
системы здравоохранения доста-
точно на вопросы, связанные со 
службой детства и родовспоможе-
ния, направить всего 4 процента».

В настоящее время идёт дора-
ботка программ и подготовка к под-
писанию соответствующих соглаше-
ний. Первые три соглашения уже 
подписаны: с Чувашией, Брянской и 
Пензенской областями.

— Задачи региональных про-
грамм — это прежде всего повыше-
ние уровня доступности и качества 
медицинской помощи. Именно поэ-
тому мы укрепляем материально-
техническую базу и кадровый ре-
сурс региональных медицинских 
организаций, требуем от них пре-
доставлять помощь в соответствии 
с обновленными стандартами, 
внедряем в практическое здраво-
охранение современные техноло-
гии, — сказал В.В. Путин.

От нашего региона участие в ви-
деоконференции приняли Губерна-
тор и Председатель Правительства 
Орловской области А.П. Козлов, ру-
ководитель Департамента здраво-
охранения и социального развития 
А.И. Медведев, начальник област-
ного управления здравоохранения 
Ю.М. Морозов и исполнительный 
директор Орловского территори-
ального фонда обязательного ме-
дицинского страхования Т.П. Руд-
нева.

С. НИКОЛАЕВ.

Фото Андрея САСИНА.

— Мои дети летом поедут в оздорови-

тельный лагерь. Как будет организо-

вано детское питание в этом сезоне?

Ольга Соколова.

Заместитель начальника отдела сани-

тарного надзора Е.Н. ПЕРЕВЕРЗЕВА:

— Все вопросы, связанные с питанием 
детей, уже урегулированы. В настоящее вре-
мя постановлением Правительства Орлов-
ской области нормы утверждены, цены со-
гласованы, стоимость питания ребенка в за-
городном лагере Орловской области соста-
вит 164 рубля в день. На эту сумму будет ор-
ганизовано пятиразовое питание. Все оздо-
ровительные лагеря находятся под контро-
лем управления Роспотребнадзора, который 
осуществляется с применением лаборатор-
ных методов исследования. Соответственно, 
качество и безопасность поступающих про-
дуктов и приготовленных блюд тоже нахо-
дятся под контролем.

— Я взял в банке кредит и погашаю 

его без просрочек, но мне начисляют 

пени, аргументируя это тем, что 

платёж учитывается в день его 

поступления на счет. Правильно ли 

это?

Александр К.

Заместитель начальника отдела за-

щиты прав потребителей Е.В. БЕРЕГО-

РУЛЬКО:

— Если вы вносите наличные денежные 
средства в кассу банка в день исполнения 
вашего кредитного обязательства, то ваши 
обязательства считаются исполненными в 
день совершённого вами платежа независи-
мо от дня поступления денег на счет.

Если вы оплачиваете кредит безналич-
ным путём, то такое правило не применяет-
ся. Ваши обязательства будут считаться ис-
полненными в день поступления денег на 
счет банка.

— Мы живем в общежитии в переулке 

Бетонном в городе Орле. У нас 

сломался кран, который находится на 

общей территории. Обратились за 

помощью к сантехнику. Он сказал: 

«Покупайте кран, я сделаю». Должны 

ли мы приобретать кран за свои 

деньги?

Жильцы общежития.

Е.В. БЕРЕГОРУЛЬКО:

— Если это общежитие, то, скорее всего, 
вы проживаете в нём по договору найма. Со-
ответственно, у вас есть управляющая орга-
низация, которая вас обслуживает и несёт 
всё бремя ответственности по содержанию 
имущества, находящегося в общем ведении. 
Ситуация зависит от того, в чьём ведении 
находится жильё. Значит, вам надо обра-
щаться к той организации, которой вы пла-
тите за найм. — Она должна обеспечить со-
держание общего имущества.

Если вы собственники, то вы самостоя-
тельно несёте бремя ответственности за со-
держание общего имущества.

— В январе я купила путёвку в Египет, 

но в связи с известными событиями, 

происходящими в этой стране, ехать 

на отдых категорически передумала. 

Могу ли я отказаться от путевки и 

вернуть потраченные деньги?

Жительница Орла.

Начальник отдела защиты прав потре-

бителей О.А. ГАВРИЛОВА:

— Да, вы имеете полное право отказаться 
от туристической услуги. При этом вам обя-
заны вернуть средства, которые были упла-
чены за путёвку, в полном объёме. Но это в 
том случае, если вы ещё не выехали на отдых 
и не воспользовались услугами туристичес-
кого агентства.

— В нашем доме часто выходит из 

строя лифт. Должны ли нам делать 

перерасчёт платы за пользование 

лифтом?

Елена Михайловна.

Е.В. БЕРЕГОРУЛЬКО:

— Если услуга не оказана, значит, вам 
обязаны сделать перерасчет. Для этого не-
обходимо написать требование в управляю-
щую организацию, которая должна соста-
вить акт. Этот акт будет основанием для пе-
рерасчета оплаты. Исключение составляют 
лишь форс-мажорные обстоятельства, ког-
да, к примеру, лифт не может эксплуатиро-
ваться, так как это угрожает жизни и здоро-
вью людей, или какие-либо другие непре-
одолимые условия. Но если лифт не работа-
ет по техническим условиям — вам должны 
сделать перерасчет оплаты.

— Я взяла в банке кредит, но меня при 

этом заставили заключить договор 

страхования жизни и здоровья, за 

который пришлось заплатить 5 тысяч 

рублей. Но мне известно, что заклю-

чение такого договора — это добро-

вольное дело.

Елена Владимировна.

Начальник юридического отдела Глав-

ного управления Банка России по Орлов-

ской области В.Н. БАБЕНКО:

— Любой договор — это двусторонняя 
сделка. Вы выбираете условия, и если они 
вас не устраивают, то лучше откажитесь и 
идите в другой банк, который выдаст вам 
кредит без подписания такого договора. За-
ключение договора страхования жизни — 
это не обязательное условие, и вы вправе 
отказаться от него.

Но если вам пришлось заключить такой 
договор и вы считаете, что ваши права нару-
шены, то вы имеете право обратиться в суд и 
потребовать изменений условий договора.

— В стоматологической поликлинике 

мне сделали зубной протез, который 

через три дня сломался. Что делать?

Раиса М.

О.А. ГАВРИЛОВА:

— Ваши действия таковы. Вы имеете пра-
во обратиться к исполнителю услуги с пре-

тензией, в которой выдвигаете одно из сле-
дующих требований: либо соразмерное 
уменьшение цены за оказанную услугу, либо 
безвозмездное устранение недостатков, ли-
бо выплата компенсации за устранение не-
достатков в другой клинике.

— Мы поменяли все обычные лампы 

накаливания в квартире на энергосбе-

регающие. Когда начнут перегорать 

эти лампочки, как их можно утилизи-

ровать, ведь говорят, что выбрасы-

вать их просто так в мусорный контей-

нер нельзя.

Жанна Алексеевна.

Начальник отдела санитарного надзо-

ра И.Н. ФРОЛОВА:

— На сегодняшний день этот вопрос в Ор-
ле уже решается. У нас появилось предпри-
ятие, которое занимается утилизацией 
ртутьсодержащих ламп и других аналогич-
ных отходов. Это предприятие находится  по 
адресу: пер. Культурный, д. №30, называет-
ся оно ООО «Производственный комбинат 
«КБ». От медицинских, образовательных и 
других учреждений сбор и утилизация опас-
ных отходов будут проводиться организо-
ванно, а частные лица должны обращаться 
лично. Телефон 55-47-15.

— Какова сегодня ситуация с гриппом, 

надо ли продолжать соблюдать 

какие-то профилактические меры?

Антонина К.

Заместитель начальника отдела эпи-

демиологического надзора Т.Н. МАНОШ-

КИНА:

— Уровень заболеваемости гриппом и 
ОРВИ пока превышает эпидемический по-
рог. Но с начала февраля наметилась тен-
денция к снижению, хотя не так быстро, как 
хотелось бы. В этом году период эпидемии 
получился более затяжным, возможно пото-
му, что охват населения прививками в этом 
сезоне ниже, чем в предыдущем.

В связи с этим надо предпринимать про-
филактические меры: по возможности не по-
сещать места массового скопления людей, 
соблюдать масочный режим, чаще бывать на 
свежем воздухе, регулярно проветривать 
помещение. Принимать специальные проти-
вовирусные препараты не надо, они показа-
ны, если только есть клинические проявле-
ния или в семье находится больной.

— Я живу на последнем, пятом, этаже, 

и у меня регулярно протекает крыша. 

Иногда затапливает и четвёртый, и 

пятый этажи. Вызывали работников 

ЖЭУ, обращались в управляющую 

компанию, но они не могут установить 

причину протекания. Что нам пред-

принять?

Тамара Васильевна.

О.А. ГАВРИЛОВА:

— Вы имеете право обратиться с заявле-
нием в Государственную жилищную инспек-
цию, которая в случае выявления нарушений 
выдаст предписание управляющей компа-
нии для устранений этих нарушений.

Кроме того, можно обратиться к незави-
симому эксперту по жилищно-коммуналь-
ным вопросам, чтобы он дал оценку матери-
ального вреда, который нанесен вашему по-
мещению, и установить причину происходя-
щего. Но эта услуга не бесплатная. В случае 
несогласия управляющей компании с ре-
зультатами экспертизы ваш спор должен ре-
шаться в рамках гражданского судопроиз-
водства.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

P.S. Телефон «горячей линии» отдела 
защиты прав потребителей 41-52-52.

В центре внимания — медицинские центры

Каждый потребитель 
желает знать…

В Управлении Роспотребнадзора по Орловской области состоялась 

интерактивная пресс-конференция, посвящённая актуальным вопросам 

обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия населения 

и защиты прав потребителей.

Жители Орла и области задавали интересующие их вопросы, на 

которые сразу же отвечали специалисты различных отделов 

управления Роспотребнадзора и представители филиалов российских 

банков, расположенных на территории Орловской области. Как 

показала конференция, сегодня людей интересуют темы из разных 

сфер нашей жизни: жилищно-коммунальной, медицинской, 

образовательной, кредитно-финансовой и многих других.

Редакция подготовила ответы на наиболее интересные и часто 

повторяющиеся вопросы.

В день голосования на 
избирательных участ-
ках Кромского района 

оживление царило с самого 
утра.

На Советском избиратель-
ном участке № 385 в поселке 
Кромы в здании районного 
Дома культуры 13 марта на 
9.45 проголосовали 46 чело-
век. По словам председателя 
избирательной комиссии 
Н.Л. Туиновой, всего на выбо-
ры главы администрации рай-
она, депутатов районного и 
поселкового Советов на дан-
ном участке должны были 
прийти 1216 человек, в том 
числе избиратели, которые 
голосуют впервые. Для них 
избиркомом были приготов-
лены памятные подарки. Все-
го в списке избирателей 
Кромского района — более 
17 тыс. человек.

Настроение у людей в этот 
день было приподнятым. Мо-
лодая мама Ольга Жолудева 
на избирательный участок 
пришла вместе со своей до-
черью — четырехлетней Со-
фией:

— Чего лично я жду от этих 
выборов? Чтобы жизнь наша 
была стабильной,  чтобы 
власть защищала интересы 
людей, молодых семей, в ко-
торых подрастают дети, что-
бы наш поселок с годами ста-
новился еще красивее.

22-летняя Олеся Черепова 
работает в центре социально-
го обслуживания населения. У 
Олеси тоже маленький ребе-
нок, и, по ее словам, для каж-

дой мамы самое главное — 
возможность дать ему хоро-
шее образование, чтобы он 
смог найти себя в этой жизни, 
получить специальность и 
стабильную работу. По сло-
вам Олеси, она отдала свой 
голос в пользу кандидатов от 
«Единой России», потому что 
уверена в том, что они — за 
стабильность, в которой бо-
лее всего нуждаются люди.

За будущее своих детей и 
внуков проголосовали 13 мар-
та супруги Василий Андреевич 
и Галина Ивановна Тюрины.

— Мы выбираем прогнози-
руемую жизнь, уверенность в 
завтрашнем дне, — сказал 

Василий Андреевич. — И свой 
выбор мы делаем в пользу тех 
кандидатов, которые уважают 
желания избирателей.

На Ульяновском избира-
т е л ь н о м  у ч а с т к е  №  3 6 7 
13 марта голосовали жители 
шести населенных пунктов 
Кромского района, в том чис-
ле деревень Ульяновки, Каме-
нец, Голубицы, села Шахово. 
Люди не скрывали, что для 
них самое важное, чтобы раз-
вивалась инфраструктура се-
ла: были хорошими дороги, 
чтобы появился в селе Шахо-
во Дом культуры, а в местной 
школе — все необходимое 
оборудование для проведе-

ния уроков на современном 
уровне.

…В Орловском районе 
на избирательном 
участке № 575 в 

поселке Знаменка голосова-
ние шло активно уже в первой 
половине дня. Всего в изби-
рательном списке на этом 
участке числились более 
2300 человек, в том числе 92 
избирателя, которые голосо-
вали впервые.

— Сегодня мы выбираем 
главу администрации района, 
депутатов райсовета и Зна-
менского поселкового Сове-
та. Считаю, что голосование 
проходит активно, явка изби-
рателей на нашем участке 
высокая, — сказала житель-
ница поселка Знаменка Еле-
на Михайловна Никитаева. — 
Настроение у людей отлич-
ное, даже праздничное. На-
деемся, что глава района и 
депутаты, которые наберут 
большинство голосов, со 
всей ответственностью отне-
сутся к своим обязанностям, 
будут помогать людям в ре-
шении самых насущных воп-
росов. С освещением у нас в 
поселке все в порядке. Хоте-
лось бы, чтобы дороги во дво-
рах ряда многоквартирных 
домов были приведены в по-
рядок.

Пенсионерка Валентина 
Ивановна Чуева тоже поже-
лала, чтобы поселок продол-
жали благоустраивать.

— У нас, пенсионеров, за-
просы небольшие: главное, 
что пенсия из года в год пла-
тится вовремя, за это боль-
шое спасибо власти. И все же 
как приятно видеть, что со 
временем меняется облик 
нашего поселка в лучшую 
сторону. Пусть он становится 
еще более современным, 
чтобы молодежи в нем жи-
лось лучше.

Подготовила 

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Выбор — в пользу 
стабильной жизни
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ОФИЦИАЛЬНО

В 2010 году работа Контрольно-счетной палаты (далее 
также — Счетная палата) осуще ствлялась в соответствии с 
планом, утвержденным постановлением областного Совета 
на родных депутатов от 18 декабря 2009 года № 33/959-ОС. 
План работы выполнен полностью. Кроме того, проводи-
лись и внеплановые проверки.

В отчетном периоде в рамках экспертно-аналитической 
деятельности Контрольно-счетной палатой было подготов-
лено и направлено в адрес областного Совета 16 заключе-
ний на проекты законов и на отчеты об исполнении бюдже-
та. В них отмечались как особенности, положительные мо-
менты, так и недостатки, вносились предложения по совер-
шенствованию проектов бюджета, законов о льготном на-
логообложении, часть из этих предложений приня та в каче-
стве поправок.

Одним из важнейших элементов экспертно-аналити-
ческой деятельности Счетной пала ты в отчетном периоде 
являлись экспертиза годовой бюджетной отчетности, под-
готовка за ключения об исполнении областного бюджета за 
2009 год. Для этого аудиторы и инспекторы Счетной палаты 
изучили отчеты об исполнении бюджетов семи главных рас-
порядителей бюджетных средств — Департаментов и семи 
распорядителей — управлений; годовой отчет об исполне-
нии бюджета в целом, который на них базировался. В за-
ключении отмечено: увели чение поступления доходов в об-
ластной бюджет по сравнению с предыдущим годом на 5,1 
процента, расходов — на 13 процентов. Потери собствен-
ных доходов в 2009 году компенси рованы дополнительны-
ми федеральными средствами. Обращалось внимание на 
объективные основания снижения собственных доходов, 
но при реализации необходимых мероприятий они могли в 
кризисный год быть гораздо меньше; отмечено исполнение 
бюджета с дефици том в 382,5 млн. рублей при плановом 
дефиците 1357,3 млн. рублей; прирост расходов к уровню 
предыдущего года мог быть выше как за счет дополнитель-
ного освоения средств при своевременном принятии орга-
низационно-распорядительных мер, так и за счет более 
точно го планирования бюджетных расходов. Кризис потре-
бовал оптимизировать, сократить не яв ляющиеся неотлож-
ными расходы и осуществить поддержку пострадавших от 
кризиса граж дан, предприятий, отраслей, сфер деятельно-
сти. Для частичного покрытия дефицита бюдже та были осу-
ществлены заимствования, при этом государственный долг 
области на конец 2009 года не превысил законодательно 
установленного верхнего предела.

Заключения на проект закона «Об областном бюджете 
на 2011 год и на плановый пери од 2012 и 2013 годов» и на 
отчет об исполнении областного бюджета за 2009 год 
докладыва лись на публичных слушаниях, проводимых об-
ластным Советом народных депутатов.

В рамках предварительного и последующего контроля 
Контрольно-счетная палата так же осуществляла контроль 
за формированием и исполнением бюджета Орловского 
террито риального фонда обязательного медицинского 
страхования.

Одним из приоритетных направлений деятельности 
Контрольно-счетной палаты по-прежнему остается конт-
роль за целевым и эффективным использованием бюджет-
ных средств. Счетная палата отслеживает деятельность 
Департаментов и большинства бюджет ных учреждений — 
распорядителей бюджетных средств и государственной 
собственности: от выполнения программы приватизации 
государственного имущества, расходования средств на 
строительство объектов здравоохранения — до реализа-
ции областных целевых программ по развитию культуры и 
развитию службы крови. Это непубличная, неброская, но 
чрезвы чайно нужная региону аналитическая работа. Все-
сторонний, плотный контроль Счетной па латы не дает со-
вершиться гораздо большему числу нарушений с бюдже-
том и областным имуществом на сумму, в разы превышаю-
щую выявленные нарушения.

За 2010 год в рамках плана проведено 9 контрольных 
мероприятий, проверками охва чено 33 объекта. Кроме то-
го, по распоряжению Губернатора Орловской области было 
проведено одно внеплановое контрольное мероприятие, 
которым охвачено 9 объектов. Проверя лись отдельные ас-
пекты использования бюджетных средств и имущества в 
четырех Депар таментах, трех муниципальных образовани-
ях, десяти областных бюджетных учреждениях, двадцати 
восьми муниципальных учреждениях. Объем проверенных 
средств в отчетном году составил 3534,2 млн. рублей, из 
них выявлено нарушений на сумму 52,5 млн. рублей (1,5 
процента от проверенных средств). Указано на многочис-
ленные факты нарушений в бюд жетном процессе, создаю-
щие предпосылки для нарушений и злоупотреблений в 
использова нии бюджетных средств, затрудняющих конт-
роль за правильностью их использования.

По итогам проверок для принятия мер по устранению 
выявленных нарушений направ лялись представления в ад-
рес Губернатора области, Председателя областного Сове-
та, главам районов. Следует отметить, что многие наруше-
ния устранялись в ходе проверок или опера тивно по их за-
вершении.

Проверкой эффективности использования бюджет-

ных средств на реализацию в 2009—2010 годах 

област ной целевой программы «Культура Орловской 

области на 2006—2010 годы» (далее — Программа) было 
охвачено 7 учреждений культуры (театры, музеи, центр на-
родного творчества, филармония, библиотека). Установле-
но, что реализация Про граммы по ряду показателей не со-
ответствует плановым объемам. Распределение средств 
из бюджета области на мероприятия Программы осущест-
влялось на основании приказов Де партамента образова-
ния, культуры и спорта с формулировкой о направлении их 
использова ния согласно прилагаемым сметам. При этом 
сметы составлялись формально, без обоснова ний, при 
расходовании сумм ниже или выше сметных назначений 
сметы не корректирова лись.

Установлено финансирование учреждений на проведе-
ние мероприятий Программы, выполнение заданий, не со-
ответствующих их уставной деятельности. Так, областная 
пуб личная библиотека проводила археологические работы 
и разведки, изготовление паспортов на объекты культурно-
го наследия, не имея на это соответствующих специали-
стов, проводила торги, заключала договоры, принимала и 
оплачивала работы.

Финансировались работы по текущему ремонту объек-
тов недвижимости, которые не предусмотрены перечнем 
мероприятий Программы, не соответствуют ее целям и яв-
ляются неэффективными. Сметы оформлялись без указа-
ния конкретных участков проведения работ, их объема, не 
оформлялись дефектные ведомости. Установлены факты 
расходования бюд жетных средств при необоснованном 
разделении объемов работ в нарушение Федерального за-
кона от 21.07.2005 года № 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 
государственных и муниципальных нужд» без проведения 
торгов по выбору подрядной организации, что привело к 
усилению коррупционных рисков.

Проверка эффективности работы по выполнению 

программы приватизации госу дарственного имуще-

ства Орловской области 2009 года проведена в Депар-
таменте имуще ства, промышленности и информатизации 
Орловской области.

Результаты проверки показали, что утвержденная про-
грамма приватизации (15 объек тов недвижимости, 
109 объектов электроснабжения, 2 пакета акций, 15 тран-
спортных средств) в 2009 году не исполнена — не проведе-
на реализация объектов, не получены прогно зируемые от 
приватизации доходы областным бюджетом.

Прогнозный план приватизации государственного иму-
щества Орловской области был откорректирован в сторону 
увеличения по количеству объектов, подлежащих привати-
зации, в 1,3 раза, по размеру ожидаемых доходов — 
в 6,1 раза.

Неисполнение программы приватизации прямо связа-
но с произведенной корректи ровкой и свидетельствует о 
некачественной разработке проекта прогнозного плана 
при ватизации.

При этом неэффективно израсходованы бюджетные 
средства на организационные ме роприятия по осущест-
влению процесса приватизации — опубликование в сред-
ствах массовой информации, оплату услуг независимых 
оценщиков, услуг по проведению аукциона.

Проверкой обоснованности и целевого использо-

вания бюджетных средств, на правленных на субсиди-

рование платежей по кредитам на строительство 

животновод ческих комплексов и приобретение пле-

менного скота в 2009—2010 годах, в Департаменте сель-
ского хозяйства Орловской области выявлено, что условия 
софинансирования по дан ному направлению, предусмот-
ренные соглашением с Минсельхозом на 2009 год, обла-
стью выполнены. Субсидии выплачены в полном объеме, 
задолженности сельхозтоваропроизво дителям на начало 
года нет. В течение года финансирование производилось 
равномерно.

Основной удельный вес долгосрочных кредитных ре-
сурсов, привлеченных хозяйствами на развитие животно-
водства (86,3 процента), был направлен в инвестиционные 
проекты по развитию свиноводства. Это создало условия 
для высоких темпов роста свиноводства в об ласти. Такая 
же тенденция сохранилась и в 2010 году.

В 2009 году имели место нарушения порядка субсиди-
рования кредитов, полученных на строительство, рекон-
струкцию и модернизацию животноводческих комплексов. 
Расчет суб сидий произведен из ставки ЦБ РФ 13 процен-
тов, предусмотренной договором, а следовало из факти-
ческой ставки — 11 процентов. В результате излишне вы-
плачено субсидий за счет средств федерального бюджета 
в сумме 3162,7 тыс. рублей и областного бюджета — в сум-
ме 118,6 тыс. рублей. Вся сумма переплаты Департамен-
том взыскана.

Проверкой эффективности и целевого использова-

ния бюджетных средств, выде ленных на содержание 

Департамента экономики Орловской области в 2009—

2010 го дах, выявлено, что при утверждении учетной поли-
тики Департаментом не в полной мере со блюдены требо-
вания нормативных актов по бухгалтерскому учету.

Проверка эффективности и целевого использова-

ния бюджетных средств, выде ленных ОГУЗ «Орлов-

ский перинатальный центр» за период 2009—2010 го-

дов, показала, что смета расходов за счет средств област-
ного бюджета на 2009 год неоднократно корректи ровалась, 
расходы по смете увеличились на 49 процентов.

В учреждении не было распорядительного документа, 
регламентирующего штат, со держание которого финанси-
руется за счет областного бюджета. Расчетно-платежные 
ведо мости отдельно на выплаты за счет бюджетных средств 
не формировались, осуществлялись выплаты за напряжен-
ность работы без представления от руководителя структур-
ного подраз деления и без согласования с комиссией по оп-
лате труда, профкомом, без указания конкрет ных показате-
лей, критериев или дополнительных видов работ. Положе-
нием об оплате труда порядок расчета и выплаты данной 
надбавки не предусмотрен. Повышение квалификации вра-
чей не осуществляется.

При проведении ремонтных работ не производились 
формирование общих потребно стей в проведении ремонт-
ных работ, их ориентировочная стоимость, очередность и 
пример ные сроки исполнения, не определены функции 
контроля (технического надзора). Применя лась практика 
разбивки договоров, что позволило уйти от размещения 
заказов, предусмот ренных статьей 72 Бюджетного кодекса 
Российской Федерации. На выполнение работ по те кущему 
ремонту по договорам на сумму до 100,0 тыс. рублей не 
представлены дефектные ведомости, при этом сметы со-
ставлялись самим подрядчиком без указания конкретных 
уча стков, без экспертизы смет, без комиссионных заключе-
ний о качестве выполненных работ. Стоимость материалов, 
используемых для проведения ремонтных работ, качество 
материа лов, транспортные услуги подрядными организа-
циями документально не подтверждаются.

Учреждение осуществляло размещение заказов путем 
запроса котировок на выполне ние одноименных работ на 
сумму, превышающую 500,0 тыс. рублей в квартал, в нару-
шение Федерального закона № 94-ФЗ.

Основная часть изделий медицинского назначения, ме-
дикаментов (свыше 75 процен тов) приобреталась, минуя 
процедуру государственных закупок. Отдельные договоры 
за ключены без спецификации.

Проверка эффективности использования бюджет-

ных средств на реализацию в 2009—2010 годах облас-

тной целевой программы «Безопасное донорство 

и перспективное развитие службы крови Орловской 

области на 2009—2010 годы» (далее — Программа) в об-

ластном государственном учреждении здравоохране-

ния «Орловская станция пере ливания крови» показала, 
что за счет средств, выделенных по Программе, сущест-
венно улучшено оснащение службы крови медицинским, 
компьютерным и сетевым оборудовани ем, программным 
обеспечением, медицинскими изделиями. Однако самой 
Программой конкретные показатели результатов ее реали-
зации не указаны ни по качеству, ни по перечню выпускае-
мых компонентов и препаратов крови. Плановые показате-
ли по объему заготавли ваемой крови и по перечню продук-
ции являются неизменными на протяжении последних трех 
лет и не учитывают улучшения технического оснащения.

Заготовка цельной крови и плазмы осуществляется 
сверх плана и реальных потребностей. Это позволяет реа-
лизовывать плазму за пределы области по внебюджетной 
деятельности: в 2008 году — 34,8 процента от заготовлен-
ного объема, в 2009 году — 62,8 процента, за январь — сен-
тябрь 2010 года — 8,7 процента. Однако средняя цена реа-
лизации в 2009 году оказалась в 2,6 раза ниже средних за-
трат на переработку 1 литра крови. Т.е. для получения 
1 рубля выручки от внебюд жетной деятельности затрачива-
ется 2,6 рубля бюджетного финансирования.

В течение проверяемого периода на счете учреждения 
числились неиспользованные остатки бюджетных средств, 
выделенных на программные мероприятия, в размере до 
3,2 млн. рублей. Расход материалов в 2009 году составил 
34,4 процента от фактического наличия медицинской про-
дукции, за девять месяцев 2010 года — 77,8 процента, т.е. 
выделенный объем программных средств на приобретение 
материалов позволил создать запас на три — шесть меся-
цев.

Проверка эффективности и целевого использова-

ния бюджетных средств на строи тельство объектов 

здравоохранения в Орловской области в 2009 — 2010 

годах проведена в Департаменте строительства, транс-
порта и ЖКХ Орловской области, ОГУ «Орёлгосзаказчик» и 
МУ «УКС г. Орла».

Выделенные средства областного бюджета на строи-
тельство объектов здравоохранения в проверяемом перио-
де использованы ОГУ «Орёлгосзаказчик» и МУ «УКС г. Ор-
ла» в полном объеме и по целевому назначению.

В связи с недостаточным финансированием в проверя-
емом периоде нормативные сроки строительства ни по од-
ному объекту здравоохранения не соблюдались, фактиче-
ски продолжи тельность строительства по ряду объектов 
превышает уже 10 лет. Затягивание сроков строитель ства 
из-за отсутствия необходимого финансирования и распы-
ления средств на многочисленные объекты приводит к фи-
зическому износу объектов, к дополнительным затратам по 
охране объ ектов, корректировке проектно-сметной доку-
ментации, её экспертизе, соответственно к неэф-
фективному использованию бюджетных средств. Ежегодно 
инвестиционной программой преду сматриваются сред-
ства областного бюджета на корректировку, доработку ра-
нее разработанной проектно-сметной документации и ее 
экспертизу по строящимся объектам. Снижения объема 
незавершенного строительства в проверяемый период не 
произошло.

Проверкой работы администрации Верховского 

района по оптимизации доходов и расходов местного 

бюджета в 2009 году и в первом полугодии 2010 года 
установлено, что в це лях оптимизации бюджетных расхо-
дов администрацией района проведена реструктуризация 
сети муниципальных образовательных учреждений района 
— ликвидированы основная и на чальная школы, проведена 
реорганизация двух муниципальных учреждений путем 
слияния в одно, минимизированы затраты на материаль-
ное стимулирование учреждений образования, здравоох-
ранения, муниципальных служащих района, сокращена 
численность муниципаль ных служащих и технического пер-
сонала. Наряду с этим не приняты меры по оптимизации 
коммунальных расходов, расширению внебюджетной дея-
тельности учреждений.

В 2009 году районным бюджетом недополучены запла-
нированные объемы налоговых платежей по НДФЛ, дохо-
дов от имущества, земли. В районе практически отсутст-
вуют рас ходы на укрепление материально-технической ба-
зы бюджетных учреждений, недостаточно средств для осу-
ществления полномочий, растет кредиторская задолжен-
ность по оплате ком мунальных платежей.

В нарушение бюджетного законодательства при ут-
верждении бюджетов, их изменении, исполнении не ут-
верждаются распределение расходов бюджета по разде-
лам и подразделам, целевым статьям и видам расходов, 
ведомственная структура расходов бюджета, не доводят ся 
бюджетополучателям лимиты бюджетных обязательств. 
Отмечены случаи финансирова ния расходов сверх утверж-
денных смет.

Расход средств резервного фонда осуществлялся без 
документально подтвержденной потребности в средствах и 
отчетов об их расходовании. 

Оплата за выполненные работы по капитальному ре-
монту многоквартирных жилых домов производилась с на-
рушением соглашения. Допущены нарушения при оформ-
лении проектно-сметной документации, актов выполнен-
ных работ.

Проверка работы администрации Болховского рай-

она по оптимизации доходов и расходов местного 

бюджета в 2009 году и за 9 месяцев 2010 года показа-
ла, что в целях поддержания стабильной социально-эконо-
мической ситуации утвержден перечень меро приятий по 
смягчению последствий финансового кризиса для эконо-
мики района.

В целях оптимизации бюджетных доходов и расходов 
начальная школа реорганизована в детский сад, проведено 
сокращение муниципальных служащих и работников 
муниципаль ных учреждений, осуществлен перевод школы 
на газовое отопление, проведен аукцион по продаже зда-
ния начальной школы. Однако реорганизация малокомп-
лектных школ в прове ряемый период не проводилась.

В нарушение Бюджетного кодекса Российской Федера-
ции и положения о бюджетном процессе района последние 
изменения в бюджет 2009 года, связанные с поступлением 
меж бюджетных трансфертов, внесены после завершения 
финансового года. Финансирование двух учреждений об-
разования производилось финансовым отделом, минуя 
распорядителя бюджетных средств.

Установлены факты расходования средств учреждения-
ми сверх утвержденной сметы расхо дов. Отсутствует поря-
док составления и ведения кассового плана, сводной бюд-
жетной росписи.

Средства резервного фонда г. Болхова направлялись на 
цели, не предусмотренные по ложением о порядке расхо-
дования данных средств. До 30 процентов расходов фонда 
соста вили текущие расходы администрации.

В проверяемый период в финансовом отделе админи-
страции имели место факты непра вомерного авансирова-
ния своих сотрудников, в управлении сельского хозяйства 
— неправо мерные доплаты главному бухгалтеру, секрета-
рю-машинистке, водителю и выплаты премий к празднич-
ным датам без соответствующих распоряжений главы рай-
она.

Отсутствуют надлежащие организация и контроль за 
выполнением ремонта многоквар тирных жилых домов.

В отчетном периоде вне плана проверены эффектив-

ность и целевое использование субвенций и субсидий 

областного бюджета, выделенных Залегощенскому 

району в 2009 году и за 9 месяцев 2010 года. Провере-
но использование более 273,5 млн. рублей в 9-ти бюджет-
ных учреждениях района.

Установлено, что в нарушение положений Бюджетного 
кодекса Российской Федерации производилось финанси-
рование отдельных полномочий сверх объемов, утверж-
денных зако ном об областном бюджете. Не соблюдено 
бюджетное законодательство при утверждении бюджета 
городского поселения.

При использовании выделенных району субсидий и суб-
венций допущены значитель ные нарушения по осущест-
влению капитального ремонта многоквартирных жилых до-
мов в части заключения договоров подряда, авансирова-
ния работ, оплаты работ, применения штрафных санкций, 
качества выполненных работ.

Неправомерно производилось повышение окладов ра-
ботникам учреждений социальной защиты населения при 
отсутствии утвержденного перечня должностей, опасных 
для здоро вья и имеющих особо тяжелые условия труда.

При исполнении полномочий по возмещению расходов, 
связанных с предоставлением социальной поддержки по 
оплате жилых помещений с отоплением и освещением 
педагоги ческим работникам, и в части компенсации роди-
тельской платы за содержание ребенка в об разовательных 
организациях, реализующих основную общеобразователь-
ную программу до школьного образования, не соблюдается 
законодательство Орловской области.

Установлены факты расходования бюджетных средств 
при необоснованном разделении объемов работ в наруше-
ние Федерального закона № 94-ФЗ без проведения торгов 
по выбору подрядной организации.

В контрактах на поставку продуктов питания не указаны 
количество и цена продукции. Рацион питания не соответ-
ствует утвержденному примерному меню для питания де-
тей.

В отчетном периоде Контрольно-счетная палата про-
должала взаимодействовать со Счетной палатой и Ассоци-
ацией контрольно-счетных органов Российской Федера-
ции по во просам организации и методики контрольно-ана-
литической деятельности. Было заключено соглашение о 
взаимодействии со Следственным комитетом при прокура-
туре РФ по Орловской об ласти. Работники Счетной палаты 
принимали участие в проверке, проводимой прокуратурой 
Железнодорожного района г. Орла. В соответствии с пла-
ном работы два специалиста прошли обучение на курсах 
повышения квалификации в Академии народного хозяй-
ства при Прави тельстве Российской Федерации.

Выводы, предложения и рекомендации

Большинство нарушений со стороны должностных лиц, 
распоряжающихся финансами, связано со спешкой в осво-
ении средств, небрежностью в прохождении обязательных 
бюджетных процедур, оформлении предусмотренных зако-
нодательством и иными нормативными актами докумен-
тов. В ряде случаев, как, например, в использовании 
средств на ремонтно-строительные работы, для подготов-
ки документации, текущего контроля и приемки выполнен-
ных работ в учреждениях, Департаментах и муниципалите-
тах нет соответствующих специалистов. В Департаментах, 
осваивающих по 2—3 млрд. рублей бюджетных средств, 
явно слаба, недостаточна финансовая служба, отсутствует 
ведомственный контроль.

Правильное и эффективное использование бюджетных 
средств возможно только при заблаговременном прохож-
дении всех установленных бюджетных и иных процедур. И 
начало им — утвержденный бюджет. Каждая поправка в 
бюджет — это новая роспись, лимиты, сметы, программы, 
торги, контракты и т.д. В кризисный год могут быть исклю-
чения. Но упрощение в процедурах открывает двери не 
только ошибкам, но и злоупотреблениям. Исполнительная 
власть жестко реагирует на выявленные Контрольно-счет-
ной палатой нарушения, обеспечивает их исправление, на-
казывает виновных.

Замечания и предложения Контрольно-счетной палаты 
по проектам законов об областном бюджете и о внесении 
изменений в бюджет 2010 года рассматривались как ис-
полнительными, так и законодательным органами власти 
области, но только частично принимались во внимание. 
Возможность неограниченное количество раз вносить по-
правки в бюджет позволяла учесть их в последующем. Тем 
не менее, вопреки предложениям Контрольно-счетной па-
латы, дефицит бюджета, плановые заимствования на его 
погашение и объем расходов на социальную политику ока-
зались в бюджете завышенными, а исполнение по этой 
причине неполным. Одна из причин этого — спешное, сра-
зу в двух чтениях, принятие поправок в закон, часто внесен-
ных в предельные сроки, а иногда и с их нарушением, без 
обсуждения в комитетах, без заключения Контрольно-счет-
ной палаты или после него, вопреки Регламенту. Этого нуж-
но избегать. От такой непродуктивной практики надо отка-
зываться.

18 февраля в «Орловской прав-
де» был опубликован материал 
«Неслучайные связи?» о громком 
уголовном деле, возбужденном 
недавно следственными органами 
Следственного комитета по Ор-
ловской области в отношении зам. 
председателя Правительства об-
ласти В.В. Еремина, который по-
дозревался в злоупотреблении 
должностными полномочиями, и 
ряда должностных лиц админист-
рации г. Орла, подозреваемых в 
пособничестве.

Эта новость широко 
обсуждалась и продол-
жает обсуждаться в раз-
ных СМИ, в организаци-
ях, в семьях орловцев. 
Напомним, что, по вер-
сии следствия, Василий 
Еремин, исполняя обя-
занности мэра г. Орла с 
мая 2008 по февраль 2010 года, 
при содействии ряда должностных 
лиц администрации г. Орла и руко-
водителя ОАО «Орелгортепло-
энерго» — предприятия, находя-
щегося в собственности города, — 
совершил действия по необосно-
ванному изъятию более 150 объ-
ектов имущества, задействован-
ного в отоплении жилого сектора, 
на сумму около 590 млн. рублей. 
Это имущество было передано 
«Орелгортеплоэнерго», а в даль-
нейшем, как сообщила пресс-
служба Следственного управле-
ния, оно без проведения конкурса 
и на заведомо невыгодных для го-
рода и данного акционерного об-
щества условиях было передано в 
аренду ООО «Орелтеплогаз». В ре-
зультате, по версии следствия, бы-
ли недополучены арендные плате-
жи на сумму более 300 млн. руб-
лей, что повлекло за собой введе-
ние в отношении ОАО «Орелгор-
теплоэнерго» процедуры банкрот-
ства.

В нашей публикации «Неслучай-
ные связи?» собщалось, что про-
верка следственных органов в от-
ношении ОАО «Орелгортепло-
энерго» была инициирована Гу-
бернатором области А.П. Козло-
вым и мэром г. Орла В.В. Сафьяно-
вым, заинтересованными в объек-
тивном расследовании. Мы сооб-
щили также читателям, что фигу-
рантами данного уголовного дела 
кроме В. Еремина являются быв-
ший гендиректор ОАО «Орелгор-
теплоэнерго» С. Сенин, бывший 
заместитель бывшего «красного» 
мэра А. Горбачев, бывший руково-
дитель управления  имущества и 
землепользования администра-
ции г. Орла Б. Бочкарев. И мы об-
ратили внимание наших читателей 
на некоторые принципиально важ-
ные, по нашему мнению, момен-
ты.

А вскоре в «Орловскую правду» 
поступило сердитое письмо от 
С.В. Сенина, который посчитал по-
чему-то упоминание о себе в этом 
материале ущемлением его дело-
вой репутации, чести и достоин-
ства и потребовал опровержения. 
Но из присланного им текста было 
невозможно понять, что же имен-
но он опровергает. Единственное, 
с чем мы должны согласиться и 
дать уточнение, касается того, что 
С.В. Сенин работал советником не 
арбитражного управляющего 
МУПП «Банно-прачечное хозяй-
ство» А. Горбачева, а внешнего, а 
затем конкурсного управляющего 
этим же предприятием А. Фелин-
ского. Но почему быть советником 
одного арбитражного управляю-
щего, который, кстати, затем сде-
лал стремительную карьеру в го-
родской администрации, это пло-
хо для репутации Сергея Сенина, а 
быть советником его коллеги — 
хорошо? Наверное, ответ знает 
только сам Сергей Владимирович. 
Однако вряд ли он будет оспари-
вать то, что в любом случае он сыг-
рал определенную роль в работе 
МУПП «Банно-прачечное хозяй-
ство» и всего жилищно-комму-
нального хозяйства г. Орла.

Можно предположить, что слу-
чайные люди в команду бывшего 
мэра города А. Касьянова, избран-
ного пять лет назад на эту долж-
ность при поддержке КПРФ, не по-
падали. С 19 июля 2006 года по 18 
апреля 2008 года активист КПРФ 
С.В. Сенин работал начальником 
комитета ЖКХ управления по раз-
витию городского хозяйства адми-
нистрации г. Орла и, стало быть, 
отвечал за этот сектор, за громко 
объявленную этим мэром рефор-
му ЖКХ. Многие орловцы, навер-
ное, помнят скандальную историю 
с продажей в августе 2006 года на 
аукционе частному лицу шестнад-
цатимиллионного долга банно-
прачечного хозяйства другому му-
ниципальному предприятию — 
«Орелгортеплоэнерго» — всего за 
1,1 млн. рублей. Вскоре этот долг 
частник, словно по расписанному 
кем-то сценарию, перепродал 

московской фирме ООО «Консалт-
плюс», получившей в результате 
решающий голос на собраниях 
кредиторов МУПП «БПХ». Многим 
жителям Орла запомнилась и скан-
дальная эпопея с ликвидацией 
расчетно-кассового центра и при-
ходом в наш город в начале 2007 
года компании «РосЭнергоРесурс-
Орел».

Мы уже сообщали, что 28 сен-
тября 2009 года С.В. Сенин всту-
пил в должность генерального ди-

ректора ОАО «Орелгортеплоэнер-
го», а на следующий день смело 
подписал договор с ООО «Орел-
теплогаз» о сдаче в аренду имуще-
ства «Орелгортеплоэнерго» по за-
ниженной, как сейчас считают 
многие, ставке 14 млн. рублей в 
месяц. В этой должности Сергей 
Сенин работал до начала марта 
2010 года.

Хотелось бы отметить любопыт-
ный момент. 21 января 2010 года 
на собрании кредиторов МУПП 
«Банно-прачечное хозяйство» 
г. Орла было принято решение о 
приостановке работы городских 
бань. Следующий шаг — продажа 
имущества, чтобы удовлетворить 
требования кредиторов. Так вот, 
22 января в совещании Правитель-
ства нашей области, обеспокоен-
ного ситуацией с орловскими ба-
нями, Сергей Сенин участвовал 
как… советник конкурсного управ-
ляющего МУПП «БПХ» Александра 
Фелинского, который не часто ра-
довал своим посещением наш го-
род.

В газете «Просторы России» 
рассказывалось, например, что 
Сергей Сенин на этом совещании 
«сообщил присутствующим, что с 
1 января 2010 года не работает 
прачечная орловских бань, её го-
товят к продаже».

Неужели в хлопотной должно-
сти генерального директора ОАО 
«Орелгортеплоэнерго» Сергею 
Сенину работалось настолько лег-
ко и просто, что у него ещё остава-
лось время для выполнения обя-
занностей советника конкурсного 
управляющего другого предпри-
ятия, находящегося в очень слож-
ном финансовом положении? Но 
талантливая роль Фигаро из из-
вестной комедии («Фигаро здесь, 
Фигаро там») не каждому по плечу. 
К сожалению, сейчас Сергей Се-
нин является фигурантом уголов-
ного дела по передаче имущества 
ОАО «Орелгортеплоэнерго» в 
аренду без конкурса и по снижен-
ной ставке. Что же касается друго-
го предприятия, то, по оценке спе-
циалистов управления городского 
хозяйства администрации г. Орла, 
в процессе конкурсного производ-
ства МУПП «БПХ», когда оператив-
ное управление осуществлялось 
конкурсным управляющим и его 
помощниками, предоставление 
банных услуг населению города 
оказалось неэффективным, что 
привело к росту кредиторской за-
долженности. Задолженность 
предприятия перед кредиторами 
на момент открытия конкурсного 
производства, то есть на 9 сентяб-
ря 2009 года, составляла 41,1 млн. 
рублей, а на 1 марта 2010 года — 
42,7 миллиона. По сей день в фи-
нансовых отношениях между ОАО 
«Орелгортеплоэнерго» и МУПП 
«Банно-прачечное хозяйство» ос-
тались «белые пятна», в которых 
сейчас приходится разбираться 
руководству этого акционерного 
общества. А спасать орловские 
бани — социально значимые объ-
екты — от продажи теперь прихо-
дится нынешнему мэру и его ко-
манде.

Понятно, что в силу определен-
ных обстоятельств, связанных с 
новыми большими планами Сер-
гея Сенина по участию в жизни го-
рода, ему хотелось бы предстать 
перед горожанами в самом благо-
приятном свете. В последней со-
чувственной публикации в его за-
щиту в газете местных коммуни-
стов «Орловская искра», напри-
мер, с гордостью сообщалось: 
«Всем известно, что благодаря до-
говору с «Теплогазом» «Орелгор-
теплоэнерго» за год сократило пе-
ред кредиторами задолженность 
на 170 миллионов рублей. Такой 
прибыли оно не имело никогда». И 
далее: «За 8 месяцев работы Сер-
гея Сенина на посту гендиректора 
«Орелгортеплоэнерго» долг пред-
приятия сократился на 150 милли-
онов руб., он увел предприятие от 
банкротства и исправно отапливал 
город». Наверное, можно было бы 

только порадоваться за такого ру-
ководителя. Однако реальные 
цифры вызывают другие чувства — 
сожаления и огорчения.

Цифры — упрямая вещь. По ин-
формации, полученной нами в 
ОАО «Орелгортеплоэнерго», кре-
диторская задолженность этого 
предприятия на 1 октября 2009 го-
да, то есть когда С.В. Сенин начал 
здесь работать гендиректором, 
составляла 816 млн. 115,5 тыс. 
рублей, а на 4 августа 2010 года, 

когда сюда пришел но-
вый генеральный дирек-
тор А.И. Виноградов, кре-
диторская задолжен-
ность «Орелгортепло-
энерго» была 802 млн. 
587,7 тыс.рублей. То есть 
даже с учетом арендной 
платы «Орелтеплогаза» 
долг предприятия «Орел-

гортеплоэнерго» перед кредито-
рами за 10 месяцев работы 
С.В. Сенина в должности генди-
ректора снизился только на 
13 млн. 527,8 тыс. рублей. И о ка-
кой прибыли вообще можно гово-
рить? К сведению наших читате-
лей: с приходом нынешнего руко-
водства ОАО «Орелгортеплоэнер-
го» кредиторская задолженность 
этого предприятия с 4 августа по 
31 декабря 2010 года, т. е. только 
за пять месяцев, снизилась до 
779 млн. 616 тыс. рублей — почти 
на 23 миллиона. Хотя с октября 
прошлого года «Орелтеплогаз» 
прекратил перечислять ему плату 
за аренду имущества.

Нынешнее руководство ОАО 
«Орелгортеплоэнерго» старается 
со своей стороны разобраться, на-
вести порядок в хозяйственных от-
ношениях с ООО «Орелтеплогаз», 
с кредиторами и теми, кто, наобо-
рот, должен за отопление домов. И 
многое пока остаётся непонятным. 
Почему, например, «Орелтепло-
газ» начал платить по 14 млн. в ме-
сяц за аренду имущества только с 
января 2010 года, а собирать 
деньги с горожан за отопление уже 
с октября 2009 года? Не поспешил 
ли Сергей Сенин с подписанием 
агентского договора на передачу 
функции по сбору платежей? Есть 
и много других вопросов к С.В. Се-
нину у сегодняшних руководите-
лей ОАО «Орелгортеплоэнерго».
Например, они считают, что он был 
обязан разработать четкую анти-
кризисную программу для пред-
приятия, активнее работать по 
взысканию дебиторской задол-
женности.

Что же будет дальше с ОАО 
«Орелгортеплоэнерго»? Сейчас в 
Воронежском апелляционном ар-
битражном суде рассматривается 
жалоба этого предприятия на ре-
шение Арбитражного суда Орловс-
кой области о введении процедуры 
банкротства. В качестве аргумен-
тов для отмены этого решения при-
водится, что ОАО «Орелгортепло-
энерго» всегда занимало домини-
рующее положение на рынке ока-
зания услуг по теплоснабжению го-
рожан и что оно является стратеги-
чески важным для города объектом 
теплоснабжения. 9 марта слушание 
этого дела в Воронеже было пере-
несено на другую, более позднюю 
дату. ОАО «Орелгортеплоэнерго» 
обратилось также в Арбитражный 
суд Орловской области — в связи с 
тем, что ООО «Орелтеплогаз» в те-
чение последних пяти месяцев не 
платило арендную плату. Возмож-
но, «Теплогаз» таким образом хо-
чет вернуть свои 70 миллионов руб-
лей займа, предоставленного им 
предприятию «Орелгортеплоэнер-
го» в конце 2009 года? Руководство 
«Орелгортеплоэнерго» через суд 
«выбивает» сейчас долги за предо-
ставленные ранее услуги с «Первой 
городской управляющей компа-
нии», возглавляемой бывшим мэ-
ром А. Касьяновым…

Понятно, что уголовное дело — 
это одно. В нем должны разо-
браться правоохранительные ор-
ганы. Следствие продолжается, и 
только суд может назвать челове-
ка виновным в совершении пре-
ступления. Отношения между хо-
зяйствующими субъектами — дру-
гое дело, и в них должны разо-
браться они сами. Конечно, в ис-
ториях с банкротством и город-
ских бань, и ОАО «Орелгортепло-
энерго» ещё остаётся много воп-
росов и «белых пятен». И мнений 
высказывается много. Мне, напри-
мер, жаль, что тогда как в Ливнах и 
Мценске люди довольны работой 
инвестора «Орелтеплогаз» по мо-
дернизации тепловых сетей, в Ор-
ле без судебных инстанций не 
смогли разобраться в договорных 
отношениях… Но от проблемы 
привлечения солидных инвести-
ций в развитие теплового хозяй-
ства областного центра все равно 
не уйти. И важно извлечь уроки да-
же из конфликтных ситуаций.

Мария КОТОВА.

ИЛИ ПОЧЕМУ БЫВШИЙ ДИРЕКТОР ОАО «ОРЕЛГОРТЕПЛОЭНЕРГО», 

ФИГУРАНТ УГОЛОВНОГО ДЕЛА, С.В. СЕНИН ОБИДЕЛСЯ НА НАШУ ГАЗЕТУ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Пятно на репутации?

УТОЧНЕНИЕ
В газете «Орловская правда» № 23 от 18 февра-

ля 2011 г. в статье «Неслучайные связи?» сообща-
лось, что С.В. Сенин  являлся советником внешнего 
управляющего А.И. Горбачева. Уточняем, что 
С.В. Сенин являлся советником внешнего и конкур-
сного управляющего А.В. Фелинского.

ОТЧЁТ 
О РАБОТЕ КОНТРОЛЬНО-СЧЁТНОЙ ПАЛАТЫ 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ В 2010 ГОДУ
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Департамент имущества, промышленности и 
информатизации Орловской области в соответствии 
со статьей 34 Земельного кодекса РФ информирует о 
возможном предоставлении в аренду земельного 
участка сроком на 3 года для целей, не связанных со 
строительством, местоположением:

— г. Орел, Московское шоссе, в районе дома № 139, 
площадь 100 кв. м, вид разрешенного использования — 
павильоны.

Заявления о предоставлении в аренду земельного 
участка принимаются от заинтересованных лиц в тече-
ние 30 дней со дня опубликования информации с 10.00 
до 17.00 в рабочие дни (перерыв — с 13.00 до 14.00) по 
адресу: г. Орел, наб. Дубровинского, 70, каб. 414.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 
25.10.2001 г. №136-ФЗ, ст. 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орлов-
ской области» от 05.06.2003 г. № 331-ОЗ отдел по управле-

нию имуществом Шаблыкинского района извещает о 

предстоящем предоставлении в аренду земельного уча-
стка из земель сельскохозяйственного назначения Шаблыкин-
ского района общей площадью 2852 кв. м, месторасположе-
ние: Орловская область, Шаблыкинский район, Титовское 
сельское поселение, в 1,6 км по направлению на север от 
с. Робье, кадастровый квартал 57:04:0050301, для сельскохо-
зяйственного использования.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого в аренду земельного участка, а также с заявка-
ми обращаться в отдел по управлению имуществом Шаблы-
кинского района по адресу: Орловская область, Шаблыкин-
ский район, п. Шаблыкино, ул. Ленина, 21, телефон 8 (48644) 
2-13-79 в течение месяца с момента опубликования настоя-
щего объявления.

Организатор торгов — ООО «Эсквайр»  (111020, 
г. Москва, ул. Боровая, д. 7, стр. 10, оф. 203) сообщает о ре-
зультатах проведения торгов 1 марта 2011 г. по продаже 
имущества ЗАО «Орлэкс». Торги по лоту № РАД-2241 признаны 
с о с т о я в ш и м и с я ,  п о б е д и т е л е м  т о р г о в  п р и з н а н о 
ООО «ПРОМСТРОЙПРОЕКТ-ИНИЦИАТИВА», предложенная це-
на — 18 413 281,25 руб. без учета НДС. Победитель торгов по 
отношению к ЗАО «Орлэкс», внешнему управляющему не явля-
ется заинтересованным лицом. Учредителем победителя тор-
гов является кредитор ОАО АКБ «Авангард». Внешний управля-
ющий, НП «МСОПАУ» в капитале победителя торгов участия не 
принимают.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельные участки из земель сельскохозяйствен-
ного назначения для сельскохозяйственного производства:

1. земельный участок общей площадью 1 065 925,0 кв. м, ка-
дастровый № 57:12:0030301:82,

2. земельный участок общей площадью 997 239,0 кв. м, када-
стровый № 57:12:0030301:83,

3. земельный участок общей площадью 542 036,0 кв. м, када-
стровый № 57:12:0030301:84,

4. земельный участок общей площадью 1 625 032,0 кв. м, ка-
дастровый № 57:12:0030301:85, расположенные по адресу: 
Орловская область, Корсаковский район, Марьинский с/с, на тер-
ритории бывшего АО «Покровское», уведомляются о проведе-
нии общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Корсаковский район, 
дер. Большие Озерки, здание клуба.

Дата проведения: 18 апреля 2011 г.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель от имени собственни-

ков Заречнева Тамара Геннадьевна.
Вопрос, вынесенный на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), доверен-
ность (в случае представительства). От имени собственников зе-
мельных долей на собрании может присутствовать их представи-
тель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефону 
8-926-864-90-57.

В объявление, опубликованное в газете «Орловская правда» № 15 
(25360) от 4 февраля 2011 года, данное Степановым Игорем Алек-
сандровичем, вносятся дополнения к картографическому описа-
нию местоположения выделяемого земельного участка:

севооборот I, поле VII, рабочие участки № 4, 5, 6;
севооборот I, поле VI, рабочие участки № 5, 7.

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 

КВАЛИФИКАЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СУДЕЙ 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

объявляет

об открытии вакантных должностей

— ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗНАМЕНСКОГО РАЙОННОГО СУДА ОР-
ЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ, 

— СУДЬИ ЛИВЕНСКОГО РАЙОННОГО СУДА ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ,

— СУДЬИ ЛИВЕНСКОГО РАЙОННОГО СУДА ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ,

— МИРОВОГО СУДЬИ СУДЕБНОГО УЧАСТКА КРОМСКОГО 
РАЙОНА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ,

— МИРОВОГО СУДЬИ СУДЕБНОГО УЧАСТКА ТРОСНЯНСКО-
ГО РАЙОНА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ.

Соответствующие документы и заявления, указанные в п. 6 
ст. 5 Закона Российской Федерации от 26 июня 1992 года 
№3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации», прини-
маются по рабочим дням с 10 до 15 часов по адресу: 302000, 
г. Орел, ул. Красноармейская, д. 6.

Последний день приёма документов — 25 марта 2011 го-
да. Заявления и документы, поступившие после указанного 
срока, к рассмотрению не принимаются.

Спасибин Вячеслав Васильевич, представитель, действую-
щий по доверенности от имени 25 собственников 35 (тридцати пя-
ти) земельных долей размером 4 га каждая, в том числе пашни — 
4 га каждая, в праве общей долевой собственности на земельный 
участок общей площадью 145 га, расположенный по адресу: Ор-
ловская область, Троснянский район, Муравльское сельское посе-
ление, бывший КСП «Родина»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственников выделить земельный участок об-

щей площадью 140 га, в том числе пашни — 140 га, в счет 35 зе-
мельных долей в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения:

производственный участок № 1, полевой севооборот № 2, поле 
№ 3, рабочий участок № 1 — 27 га, рабочий участок № 2 — 22 га;

производственный участок № 1, полевой севооборот № 1, поле 
№ 1, рабочий участок № 4 — 42 га, поле № 3, рабочий участок 
№ 2 — 54 га.

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются представителю собственников земельных долей Спа-
сибину Вячеславу Васильевичу лично под роспись либо направля-
ются по адресу: Орловская область, Троснянский р-н, д. Турейка, 
тел. 8-906-664-66-24, по почте заказным письмом с описью вло-
жения и с уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня пуб-
ликации настоящего извещения.

К возражениям, в какой бы форме они ни были направлены 
представителю собственников земельных долей, возражающая 
сторона — участник общей долевой собственности — должна при-
ложить следующие документы: копию документа, удостоверяю-
щего личность (паспорт), копии документов, подтверждающих 
право собственности на земельную долю (долю в праве), а также 
указать реквизиты, по которым с ними можно связаться с целью 
урегулирования возникшего спора.

В случае если от имени возражающей стороны действует пред-
ставитель, то помимо указанных документов к возражению прила-
гаются документы, подтверждающие полномочия данного пред-
ставителя.

Открытое акционерное общество 
«ГРАЖДАНПРОЕКТ»

(г. Орел, бульвар Победы, 6)
Совет директоров ОАО «Гражданпроект» извещает 

о том, что годовое общее собрание акционеров 
состоится 15 апреля 2011 г. по адресу: 

г. Орел, бульвар Победы, 6, актовый зал.
Собрание проводится в форме совместного присут-

ствия.
Начало собрания — в 11.00.
Повестка дня:
1. Определение порядка ведения общего собрания 

акционеров.
2. Избрание членов счетной комиссии.
3. Утверждение годового отчета, годовой бухгал-

терской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и 
убытках общества, а также распределение прибыли, в 
том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков 
общества по результатам финансового года.

4. Определение количественного состава совета ди-
ректоров.

5. Избрание членов совета директоров.
6. Избрание членов ревизионной комиссии.
7. Утверждение аудитора общества.
8. Внесение дополнений в устав общества.
Список лиц, имеющих право на участие в годо-

вом общем собрании акционеров, составлен на ос-
новании данных реестра акционеров ОАО «Граж-
данпроект» на 14 марта 2011 года.

Ознакомиться с материалами годового общего соб-
рания акционеров можно по адресу: г. Орел, бульвар По-
беды, 6 в течение 20 дней до проведения годового об-
щего собрания акционеров у юрисконсульта Султано-
вой А.И. в кабинете № 17 (2-й этаж).

Регистрация акционеров проводится 15 апреля 
2011 года с 9.00 по адресу: г. Орел, бульвар Побе-
ды, 6. Для регистрации представителей акционе-
ров необходимо иметь доверенность на право уча-
стия в собрании, заверенную в установленном по-
рядке, и паспорт.

Считать недействительным служебное удосто-

верение ТО-5 № 0215 специалиста 3-го разряда, 

выданное Приокским управлением Федеральной 

службы по экологическому, технологическому и 

атомному надзору на имя Воинова Валерия Юрье-

вича, в связи с утерей.

Немногим более года по-
надобилось для рекон-
струкции здания быв-

шей котельной и его преоб-
ражения в храм культуры и 
спорта. На эти цели из район-
ного бюджета было затрачено 
около 2,5 миллиона рублей. 
Качественно и добросовест-
но на этом важном для села 
объекте трудились не только 
строители, но и местные жи-
тели. Люди, собравшиеся на 
открытие культурно-спортив-
ного центра, с удовлетворе-
нием отмечали: если рабо-
тать сообща, то всё обяза-
тельно получится.

Селяне от души благодари-
ли всех тех, кто был причастен 
к появлению в Троицком сов-
ременного культурного учреж-
дения: главу администрации 
Орловского района В.Н. Лог-
винова, председателя Орлов-
ского районного Совета на-
родных депутатов А.И. Авер-
киева, главу администрации 

Троицкого сельского поселе-
ния О.А. Буровлёву, руководи-
теля ЗАО «Троицкое» М.В. Гре-
чихина и других.

Заведующей новым досуго-
вым учреждением, всей душой 
болеющей за возрождение и 
с о х р а н е н и е  д у х о в н о с т и , 
В.Н. Шевляковой был вручён 
символический ключ в мир 
культуры и спорта.

В светлом и тёплом куль-
турно-спортивном центре со-
зданы все условия для того, 
чтобы дети и взрослые могли 
интересно и с пользой прове-
сти свободное время, найти 
дело по душе. Здесь будут ра-

ботать самые разные твор-
ческие кружки и спортивные 
секции. В спортзале, который, 
правда, ещё требует неболь-
ших доработок, уже появились 
первые тренажёры.

Местная сельская библио-
тека, созданная в далёком 
1949 году, всё время ютилась 
в тесном, неприспособленном 
помещении. Теперь она раз-
местилась в одном из светлых 
и уютных помещений центра с 
новой, удобной мебелью. Её 
книжный фонд насчитывает 
более девяти тысяч экземпля-
ров. Скоро здесь появятся и 
компьютер с выходом в Интер-

нет, новая аудиовизуальная 
аппаратура.

Настоящей гордостью для 
жителей села стал красивый 
зрительный зал на сто мест. В 
день открытия культурно-
спортивного центра в нём со-
стоялся первый концерт худо-
жественной самодеятельно-
сти.

Весной и летом будет про-
ведён ремонт фасада здания. 
Найдётся дело и для детей, и 
для молодёжи. Вокруг центра 
будут разбиты клумбы, выса-
жены деревья и цветы.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото автора.

Для тела и души
                 КУЛЬТУРА НА СЕЛЕ

На днях в селе 

Троицком Орловского 

района был открыт 

культурно-

спортивный центр. 

Этого события 

жители всей сельской 

округи ждали более 

десяти лет после 

того, как здание 

местного Дома 

культуры было 

признано аварийным. 

И вот общими 

усилиями власти и 

неравнодушных 

людей свершилось 

хорошее, доброе 

дело.

Почта Малайзии 
выпустит марки 

с портретом 
заказчика

Почта Малайзии предлагает своим 

клиентам необычную услугу: 

выпуск марок с портретом 

заказчика.

Причем изготовленные на заказ мини-
атюры — не просто памятные сувениры. 
Они полностью функциональны — марки 
со своим портретом можно смело накле-
ивать на конверт или поздравительную 
открытку и отправлять адресату, который 
при первом же взгляде на конверт сможет 
увидеть, от кого он пришел.

Услуга доступна в любом почтовом от-
делении страны, куда можно прийти либо 
с уже готовой фотографией в цифровом 
виде, либо сфотографироваться на ме-
сте.

В Китае построят 
Великую стену 

из шоколада
В Пекине решено построить 

уникальный «шоколадный парк», 

где все самые знаменитые 

туристические 

достопримечательности Китая 

будут повторены в шоколаде.

Великая Китайская стена, знаменитые 
вазы династии Мин, «терракотовые вои-
ны» в натуральную величину (1,8 метра  
высотой) и многое другое можно будет не 
только рассмотреть и сфотографировать, 
но и попробовать на вкус — туристам 
предложат богатый выбор шоколадных 
сувениров.

Пять павильонов шоколадной Страны 
чудес смогут принимать от 10 до 20 тысяч 
детей и взрослых ежедневно.

В Польше открыли 
самую высокую 

в мире статую Христа
В польском городе Свебодзин 

открылась высочайшая в мире, 

36-метровая, статуя Иисуса 

Христа, которую строили на 

протяжении трех лет.

Статую монтировали с помощью спе-
циального 400-тонного крана. На этом 
этапе работы трудились несколько бри-
гад строителей.

Новое изваяние выше знаменитой ста-
туи Христа в Рио-де-Жанейро на шесть 
метров. Памятник расположен на 17-мет-
ровом холме в живописном месте.

По сообщениям информагентств.

ЭТО ИНТЕРЕСНО КРИМИНАЛ

В судебном заседании установлено, 
что осужденный предложил своим не-
совершеннолетним сыновьям совер-
шить тайное хищение чужого имуще-
ства, путем уговоров и обещаний улуч-
шения их семейного материального 
положения склонив несовершеннолет-
них к участию в совершении кражи. 

Вместе с сыновьями он похитил от 

дома гражданина А. лом черного ме-
талла весом 300 кг на сумму 1650 руб-
лей. Суд назначил ему наказание по 
совокупности преступлений в виде 
1 года 6 месяцев лишения свободы с 
отбыванием срока в исправительной 
колонии общего режима. 

Прокуратура 

Свердловского района. 

Не по-отцовски...
Свердловским районным судом рассмотрено уголовное дело 

по обвинению жителя района в совершении преступлений, 

предусмотренных ч. 2 ст. 150 УК РФ (вовлечение 

несовершеннолетнего в совершение преступления путем 

обещаний и уговоров, совершенного родителем), п. «а» ч. 2 

ст. 158 УК РФ (кража, то есть тайное хищение чужого имущества, 

совершенное группой лиц по предварительному сговору). 

Группа состояла из шести чело-
век. Все неоднократно судимы.

Распутывать криминальные хит-
росплетения пришлось следователю 
специализированного следственно-
го отделения следственного управ-
ления при УВД Елене Егоровой. Пер-
вым эпизодом стало разбойное на-
падение на владельца автомобиля.

— Поздно ночью, приехав домой к 
жертве, злоумышленники вызвали 
его на лестничную площадку, избили 
и отвезли за город в частный дом. 
Там мужчину жестоко пытали, — рас-
сказывает старший следователь 
следственного управления при УВД 
Елена Егорова, — прикладывая к шее 
провода, подключенные к электри-
ческой сети. Так они хотели узнать, 
где потерпевший хранит свой авто-
мобиль. Но выведать информации 
им так и не удалось. Поэтому жертву 
отпустили.

Не менее жестокое и циничное 
преступление один из членов группы 
совершил в отношении своего отчи-
ма. Недовольный поведением сожи-
теля матери, который стал злоупот-
реблять спиртным, он вывез мужчи-
ну в лесопосадку, привязал к дереву, 
жестоко избил и уехал. Только спустя 
несколько часов злоумышленник 
вернулся и освободил потерпевше-
го. Мужчине понадобилась медицин-
ская помощь и длительное лечение.

Позже этот же молодой человек 

совершил две кражи из гаража в од-
ном из ГСК города. Он похитил авто-
мобиль и мотоцикл. Автомобиль не-
замедлительно разукомплектовал и 
продал по запчастям, а мотоцикл 
сдал в металлолом. Но благодаря 
грамотной работе сотрудников уго-
ловного розыска ОМ №1 по Желез-
нодорожному району г. Орла мото-
цикл удалось обнаружить и вернуть 
владельцу.

Также на счету группы два нападе-
ния на водителей такси с целью хи-
щения денежных средств. В общей 
сложности злоумышленники совер-
шили семь преступлений на терри-
тории Железнодорожного района го-
рода Орла.

Серию преступлений остановили 
сотрудники уголовного розыска ОМ 
№1 по Железнодорожному району го-
рода Орла совместно с коллегами из 
управления уголовного розыска УВД. 
Оперативники провели весь комплекс 
оперативно-розыскных мероприятий 
и установили личности всех участни-
ков криминального секстета. Задер-
жали их всех в один день.

В настоящее время трое из пре-
ступников содержатся под стражей, 
трое находятся под подпиской о не-
выезде, дальнейшую их судьбу те-
перь решит суд.

Андрей ГУБЕНКОВ.

Пресс-служба 

УВД по Орловской области.

Семь преступлений 
на шестерых

В суд направлено уголовное дело в отношении группы молодых 

людей. Их подозревают в серии преступлений, совершенных 

на территории Железнодорожного района г. Орла.

В связи со смертью бывшего председателя Орловского Сбе-
регательного банка 

ЛИЛЕВА

Николая Максимовича

коллектив Орловского ОСБ № 8595 Сбербанка России выра-
жает глубокое соболезнование его родным и близким.
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